
活動名 活動場所
JK課

参加者数
活動内容 活動写真 22

1
4.3
（水）

11:00
～
11:30

定例記者会見
鯖江市役所
4階IT会議室

3
JK課プロジェクトの第6期生募集にかかる記者会見
を行いました。あわせて、5期の活動報告を行いま
した。

2
4.4
（木）

15:30
～
16:45

福井県知事選挙啓発 アル・プラザ鯖江 4

4/7（日）投票日の福井県知事選挙にあわせ、今年
初めて期日前投票所となったアル・プラザ鯖江に
て、JK課メンバーが有権者等に選挙啓発活動を行い
ました。

1

3
4.19
（金）

16:45
〜
18:45

全体打合せ
鯖江市役所
4階IT会議室

8

今後の企画等についての打合せを行いました。企画
の内容としては河和田地区でのピカピカプラン14お
よびその実行委員会、自治体総合フェアの原稿作
り、電通大とのコラボのりっかーたんの提案、観光
ガイドとのバスツアーについてなどです。5/3,4の
スイーツ販売時には、交代で周遊バスに乗り、西山
公園も散策しながら、JK目線での今後のまつりにつ
いても意見を求めることになりました。

4
4.23
（火）

16:45
〜
18:45

協働まちづくり表彰発表練習
市役所2階防災会議
室201

4

5/23に行われる自治体総合フェア「第11回協働街づ
くり表彰」の事例発表に向けて、10分間のパワーポ
イントづくりを行い、プレゼン練習を行いました。
また、5/24PM4：45から市長への受賞報告に伺いま
す。

5
4.25
（木）

18:00
〜
19:15

電気通信大学ＴＶ会議
市役所４階ＩＴ会議
室

15
＋見学

2

8/29.30に開催されるイノベーションジャパン（東
京ビッグサイト）に向けて、電気通信大学が開発し
た「りっかーたん」の改良に向けて協議しました。
今後の流れとしては7/15に開催される電気通信大学
オープンキャンパスでの打ち合わせに向けて、5月
13日(月)にＪＫ課からイメージ案（手書きのラフ案
可）を野嶋研究室に送ることになりました。

6
5.3（金
祝）

9:00
〜
16:00

JK課オリジナルスイーツ販売
つつじまつり街なか
エリア

8

初めて、つつじまつりにてJK課オリジナルスイーツ
販売を行いました。今回はボーノ夢菓房だけでな
く、鯖江おかみさん会とのコラボで実施し、全品完
売しました。

1

7
5.4
（土）

9:00
〜
16:00

JK課オリジナルスイーツ販売
つつじまつり街なか
エリア

9

5/3に引き続き、つつじまつりにてJK課オリジナル
スイーツ販売を行いました。今回はボーノ夢菓房だ
けでなく、鯖江おかみさん会とのコラボで実施し、
前日と同じく全品完売しました。

1

8
5.12
（日）

8:00
〜
12:00

つつじマラソン給水ボランティア
つつじマラソン給水
所（鯖江消防署北中
山分遣所）

9

今回で５回目となるつつじマラソン給水ボランティ
アを行いました。
　ハーフコースの行き６ｋｍ・帰り14ｋｍ付近にあ
る給水所にて、アクエリアス・水・スポンジの３種
類を配布。ＪＫ課は水とスポンジの2つのブースを
担当し、約730名のハーフコース走者に声援を送り
ました。

1

9
5.14
（火）

16:45
〜
18:00

全体打合せ
鯖江市役所４階会議
室

12

今後の活動について打ち合わせを行いました。
ピカピカプラン14について、この後開催の実行委員
会で諮る内容を確認しました。また、りっかーた
ん・菓子束のラフ画について提出をお願いしまし
た。高校生まちづくりサミットについては、運動
会、ピカピカプラン、活動発表会のほか、肝試しの
開催を検討することになりました。

10
5.14
（火）

18:15
〜
19:15

鯖江市役所ＪＫ課ピカピカプラン
実行委員会

鯖江市役所４階会議
室

13

ピカピカプラン14、15に向けて実行委員会を開催し
ました。
6/23実施のピカピカプラン14は初めて河和田地区で
実施します。ゴミが少ないと思われるため、沿道の
雑草も対象としました。
また重量対決や宝探し、じゃんけん大会などの企画
についても計画しています。
ピカピカプラン15においては令和元年11月10日
（日）全国高校生まちづくりサミットに併せて開催
を計画しています。

11
5.22
（水）

18:00
〜
18:45

スポーツ庁コラボ「お洒落でゆる
い運動会」打合せ

スポーツ庁16階F3会
議室

4

2019.11.9開催予定のJK課主催スポーツ庁コラボ企
画「お洒落でゆるい運動会」について打合せを行い
ました。スポーツ庁側からは、健康スポーツ課森田
氏、スポーツ広報戦略専門官山田氏に出席いただき
ました。詳細については、引き続きスポーツ庁と詰
めていきます。

12
5.23
（木）

10:00
〜
12:30

第11回協働まちづくり表彰式
東京ビッグサイト西
展示場

4

一般社団法人日本経営協会が主催する自治体総合
フェア2019「第11回協働まちづくり表彰」におい
て、全国34団体35プロジェクトの中から最高賞のグ
ランプリを受賞し、表彰式および事例発表、トーク
セッションに参加し、JK課プロジェクトをPRして
きました。

1

13
5.24
（金）

17:00
〜
18:00

協働まちづくり表彰受賞報告 市長応接室 4

「鯖江市役所ＪＫ課」プロジェクトが、一般社団法
人日本経営協会が主催する自治体総合フェア2019
「第11回協働まちづくり表彰」において、全国34団
体35プロジェクトの中から、最高賞のグランプリを
受賞したことについて、市長に報告しました。
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14
5.24
（金）

16:45
〜
19:00

全国高校生まちづくりサミット打
ち合わせ

鯖江市役所３階会議
室

9

全国高校生まちづくりサミットについて打ち合わせ
を行いました。
運動会については、準備体操としてヨガを取り入れ
るほか、①借り人競争、②気配切り、③イントロ
ダッシュ、④何でもバスケットを行いたいとのこと
で、今後スポーツ庁に実施内容の承認を行います。
サミット全体の日程についても確認を行い、日程案
のとおり開催することとなりました。

15
5.29
（水）

17:00
〜
17:30

電気通信大学ＴＶ会議
市役所４階ＩＴ会議
室

16

8/29.30に開催されるイノベーションジャパン（東
京ビッグサイト）に向け、電気通信大学が開発した
「りっかーたん」の改良に向けて協議しました。
JK課より提出したりっかーたんのラフ案のうち、箱
に入っている案や親子案など主に6タイプが選定さ
れました。今後はこれらのデザイン案を軸に野嶋研
究所が業者に発注依頼します。また、りっかーたん
の売り込み方法のアイデアを出し、野嶋研究所に提
案しています。

16
5.29
（水）

17:45
〜
19:00

H2O LUSH ３ 打ち合わせ
鯖江市役所４階ＩＴ
会議室

16

西山公園にて開催予定のH2O LUSH３に向けて打合
せを行いました。
日程は8/24（土）13時～15時、場所は西山公園 芝
生広場にて行います。
今後の流れとしては7/31の記者会に参加、6月中に
チラシ案をJK課メンバーで作成。
イベントの内容は幼児用と中高生用に分けて企画し
ます。

17
6.8
（土）

8:30
〜
16:00

めがねフェス2019
めがね会館前駐車場
めがねフェス会場

2
めがねフェス2019のめがね供養企画において、巫女
の役で神事をサポートしました。神事後は、おみく
じ係を担当し、イベントを盛り上げました。

1

18
6.8
（土）

15:30
〜
20:00

めざましライブ影ナレーション 鯖江市文化センター 2

めざましライブin鯖江の影ナレーションとして、昨
年度に引き続いてJK課メンバーが担当し、開始早々
と最終のアナウンスを行いました。また、当日券の
販売も行いました。

1

19
6.9
（日）

9:15
〜
15:00

めがねフェス2019
めがね会館前駐車場
めがねフェス会場

2

めがねフェス2019のめがね供養企画において、巫女
の役でおみくじ係を担当し、イベントを盛り上げま
した。
午後2時頃、準備していたおみくじが完売したた
め、前日の残り分のくじや景品を追加して対応しま
したが、午後3時には完売したため、受付を終了し
ました。

1

20
6.20
（木）

17:00
〜
17:40

JK課2019委嘱状交付式
鯖江市役所
４階全員協議会室

18

2019年の委嘱状の交付式を行いました。全員を代表
して、6期生の竹内彩加さんが牧野市長から委嘱状
を受け取りました。また、式の中で現在の活動状況
と活動予定について発表を行いました。

21
6.20
（木）

17:40
〜
19:30

全体打合せ
鯖江市役所
４階第一委員会室

18

■ピカピカプラン14について打合せを行いました。
イベント内企画にて使用する小道具を作成、および
司会・進行の担当者を決定しました。
■H2O LUSH 3 および高校生サミットに向けて打合
せを行いました。
タイムスケジュールに合わせて、担当者を決定しま
した。
■JK課OGの2名と、JK課の今後について打合せを行
いました。

22
6.23
（日）

8:30
〜
12:00

ピカピカプラン14および水遊びイベント うるしの里会館周辺 19

ゴミ拾い企画「ピカピカプラン」の第14弾として、
初めて河和田地区で活動を行いました。約80人が参
加し、12グループに分かれて約115㎏のゴミを集め
ました。恒例の宝探しや終了後のじゃんけん大会な
どを行い、エンタメ性を強めたゴミ拾い活動を行い
ました。次回のピカピカプラン15は、全国高校生ま
ちづくりサミットに合わせて11月10日（日）を予定
しています。
また、表彰式終了後には水遊びイベントを実施し
て、子供たちが楽しそうに遊んでいました。

1

23
7.11
（木）

16:30
〜
19:00

全体打合せ tetote 8

今回、初めて市役所を出てJR鯖江駅2階の喫茶店
「tetote」での開催。
JK課メンバーたちの反響は良いものでした。「お
しゃれ、居心地がいい、こんなところがあるとは知
らなかった、他の高校生たちにも使ってもらいた
い」などの声があがりました
協議内容
■H2O LUSH 3
・企画の詳細を班に分かれて決定しました。
■高校生サミット「お洒落でゆるい運動会」
・運動会内の協議の順番を決定しました。
・協議にて使用予定の足つぼマットを実際に体験
し、使用の際のアイデアを出し合いました。

24
7.18
（木）

15:30
〜
18:30

運動会リハーサル ユーカルさばえ 13

11月9日（土）に開催予定をしている「お洒落でゆ
るい運動会」のリハーサル行いました。
①借り人競争　②パン食い競争　③飴玉探し
④イントロダッシュ　⑤気配斬り　⑥なんでもバス
ケット
の順に行い、ひと競技ごとに反省点を出し合いまし
た。

25
8.1
（木）

11:00
～
11:20

8月定例記者会見「H²O LUSH 3」
PR

鯖江市役所
４階全員協議会室

1
パークサポートLLPと鯖江市役所JK課の共催による
「H²O LUSH 3」の参加者募集にかかる記者会見を
行いました。

26
8.8
（木）

12:00
～
13:30

F×G打合せ 喫茶EVE 2

8月20日（火）に掲載を予定している「F×G」の打
合せを行いました。
JK課OG・現役生・関係市民へ取材を行い、F×G
JK課ページ作成への材料としました。



27
8.8
（木）

15:30
～
16:10

まちづくりセミナーJK課プロジェ
クト講演

文化の館 2
文化の館で行われたまちづくりセミナーにおいて、
市町村職員や建築事業者に向けてJK課プロジェクト
の講演を行いました。

1

28
8.8
（木）

16:30
〜
18:30

H2O LUSH リハーサル 西山公園芝生広場 6

8月24日（土）に開催予定をしている「H2O LUSH
3」のリハーサル行いました。
・射的大会
・ケイドロ
・ドッジボール
それぞれ課題点を見つけ、それに合わせたルールの
変更を行いました。

29
8.22
（木）

15:00
～
18:30

H2O LUSH 3 買出し　＆　FBCラ
ジオ「ユーグレディオ」出演

鯖江市内、FBC本社 2

H2O LUSH 3の備品買出しののち、FBCラジオの
「ユーグレディオ」にJK課として出演し、H2O
LUSH 3の開催案内およびJK課の活動をPRしまし
た。

1

30
8.24
（土）

9:00
～
15:30

H2O LUSH 3 西山公園芝生広場 16

市民等約300人が集まって、夏の西山公園芝生広場
にて、スプリンクラーでの水やりに代わり、楽しみ
ながら水鉄砲での水やりイベントを開催しました。
今年はパークサポートLLPとコラボして、射的大会
や水鉄砲合戦を行いました。
パークサポートLLPからは休憩時にかき氷をご提供
いただきました。

1

31
9.11
（水）

17:10
～
18:00

くらしをよくする会対談 tetote 10

くらしをよくする会が実際に行っている活動につい
て説明を聞き、意見を交換しました。
成人式の日にエシカルのグッズを配布や寸劇などに
出ることについての打診もありました。

32
9.11
（水）

18:00
～
19:00

サミット打合せ tetote 10

全国高校生まちづくりサミットについて打ち合わせ
を行いました。
プレゼン練習、最終リハーサルについては23日、も
しくは24日を予定しています。

33
10.1
（火）

17:00
～
19:00

LINE㈱　SDGsスタンプコラボ
鯖江市役所
4階会議室

10

LINE株式会社主催の「SDGs LINEスタンプコンテス
ト」に応募するためのワークショップを行いまし
た。
17個あるSDGsのゴールテーマから一つを選び、そ
の達成のために日常でできる行動を手描きで絵に
し、考案したスタンプのアイディア48枚描は、すべ
てコンテストに応募されます。

参加者：LINE株式会社　主席政策担当　村井宗明氏
　　　鯖江市役所JK課プロデューサー　若新雄純氏

1

34
10.1
（火）

19:00
～
19:30

東レ　ビブスデザイン
鯖江市役所
4階会議室

10

東レ合繊クラスターエンドプロダクツ分科会からビ
ブスデザインの相談がありました。
上記分科会が高視認性ビブスを鯖江市役所JK課ロゴ
マーク入りにて製作を検討中です。製作にあたり、
ビブス自体の企画寸法やJK課ロゴデザインなどの意
見交換を行いました。
完成後は、ピカピカプランなどで着用予定をしてい
ます。

35
10.6
（日）

8:15
～
13:00

鯖江市民スポーツの日バブル相撲
staff

鯖江市総合体育館 7

一般社団法人鯖江市スポーツ協会から、第20回鯖江
市民スポーツの日のスタッフとしての参加のオ
ファーがあり、鯖江市連合青年団と一緒にバブル相
撲の運営を行いました。
また、運営に合わせ、11/9のスポーツ庁コラボの運
動会の参考となるものはないかとの視点で行い、音
楽の有無やバブルボールの借用について、打合せを
行いました。

1

36
10.23
（水）

15:00
～
19:30

高校生まちづくりサミット打合せ
鯖江市役所
全員協議会室

13 全体シナリオの作成やプレゼンの資料作成・ダンス
練習・運動会の飾りつけを行いました。

37
10.28
（月）

16:30
～
19:30

まちづくりサミット第２回実行委
員会（運動会リハーサル）

ユーカルさばえ 11

11月9日（土）に開催を予定している「お洒落でゆ
るい運動会」の最終リハーサルを行いました。
開会式、準備運動のダンス、借り人競争、パン食い
競争、飴玉探し、イントロダッシュ、気配斬り、な
んでもバスケットの順に行い、内容の確認を行いま
した。

38
11.6
（水）

16:30
～
18:30

高校生まちづくりサミット打合せ
鯖江市役所
多目的ホール

5 プレゼンの発表練習・シナリオ確認・ダンス練習を
行いました。

39
11.8
（金）

16:30
～
21:50

全国高校生まちづくりサミット
2019　1日目

サバエシティーホテ
ル

23

全国1府8県から12団体、67名の高校生が集まり、
「全国高校生まちづくりサミット2019」が開催され
ました。
１日目はオプショナルツアーから始まり、その後夕
食会とスイーツバイキング、高島まゆみ先生による
SDGｓワークショップ、佐伯真唯子先生によるSDG
ｓ講演、高野洋介先生によるSDGｓ Quizなどのプロ
グラムが続きました。
その後、宿泊先の神明苑に移動し、1日目は終了と
なりました。

1



40
11.9
（土）

8:00
～
21:30

全国高校生まちづくりサミット
2019　2日目

文化の館（事例発表
会）、
ユーカルさばえ（運
動会）、
サバエシティーホテ
ル（スポーツ庁ワー
クショップ）、
鯖江市役所（肝だめ
し）

24

前日11月8日に続き、「全国高校生まちづくりサ
ミット2019」が開催されました。
2日目は、午前中、文化の館にて「活動事例発表
会」が行われました。
午後からは、ユーカルさばえにおいて、スポーツ庁
とのコラボイベント「お洒落でゆるい運動会」が開
催されました。
その後、運動会の振り返りとしてスポーツ庁による
ワークショップ、最後に肝だめしが行われ、2日目
は終了となりました。

1

41
11.10
（日）

7:30
～
12:00

全国高校生まちづくりサミット
2019　3日目

鯖江市役所および
鯖江市役所周辺（ピ
カピカプラン15）

17

前日（9日）、前々日（8日）に続き、「全国高校生
まちづくりサミット2019」が開催されました。
最終日の3日目は、9時より「ピカピカプラン15」が
開催されました。
その後、市役所4階多目的ホールにおいてサミット
の閉会式を行いました。
振り返りムービーや各団体からの感想などのあとサ
ミット副実行委員長の挨拶でサミットは終了、解散
となりました。

1

42
11.16
（土）

9:00
～
16:00

西山公園「松堂庵」呈茶サービス 西山公園「松堂庵」 2

提案型市民主役事業として委託を受けた「椀de縁」
が企画・運営する「西山公園『松堂庵』呈茶サービ
ス事業」において、来訪者に呈茶サービスを行いま
した。
当日は、鯖江観光協会主催の「さばえ美めぐりツ
アー」のお客様も来訪し、紅葉の美しい秋の西山公
園での一服を楽しまれていました。

1

43
12.7
（土）

9:00
～
16:30

チャウドリー国連永久大使との意
見交換会およびシンポジウム参加

サバエ・シティーホ
テル、嚮陽会館

5

国連における女性問題の先駆者の一人であるアンワ
ルルK.チャウドリー国連大使との意見交換会に参加
し、JK課プロジェクトについてのプレゼンテーショ
ンを行いました。チャウドリー大使からは、「自分
たちのことを決して過小評価しないでください」と
のご意見をいただきました。午後からは、シンポジ
ウムに参加し、最後にSDGｓさばえ宣言を唱和しま
した。

1

44
12.9
（月）

17:00
～
19:30

佐々木セルロイドガチャ打ち合わ
せ、海津明誠高校プチサミット打
ち合わせ

鯖江市役所IT会議室 9

佐々木セルロイド工業所より、JR鯖江駅などに設置
予定のメガネ素材を活用したガチャガチャについ
て、商品アイディアを出し合いました。
また、今週末に予定されている海津明誠高校プチサ
ミットについて、プレゼン資料の作成、発表練習
や、クイズの打ち合わせなどを行いました。

45
12.14
（土）

7:00
～
20:00

高校生まちづくりサミットin海津
岐阜県海津市文化セ
ンター 14

高校生まちづくりサミットin海津に出席。活動報
告、ご当地クイズ大会、地元歴史資料館の見学、地
元の魅力・課題についてのワークショップを行いま
した。
ご当地クイズ大会ではトータルの正解が多い人に鯖
江のお土産品やノベルティグッズをプレゼントし、
鯖江市の魅力を十分に伝えることができ、全体的な
正解率は7～8割でした。
ワークショップでは、お互いの地域についての知識
が深まったほか、まちづくりに対して臨む姿勢の多
種多様さに刺激を受けていました。

1

46
12.16
（月）

16:00
～
19:00

年賀状プロジェクト
鯖江市役所多目的
ホール 9

2019年お世話になった方に年賀状を書きました。
宛名担当と絵面担当の2チームに分かれて、合計20
種類74枚を作成。
一枚一枚にお世話になったお礼の一言を手書きで加
え、完成となりました。

47
1.14
（火）

16:30
～
18:30

福井テレビユネスコおよび卒業式
打合せ

市役所ＩＴ会議室→
商工政策課にぎわい
推進室執務室

3

2月15日（土）に出席予定の福井テレビ主催「ふく
いユネスコフォーラム2019」の講演練習を行いまし
た。
また、3月10日（火）卒業式についても話し合い、9
個の企画案が出されました。
なお、2月末日にFBCでＪＫ課（栗田もも乃氏）が
特集放送予定のため、打合せの姿や「市役所が居場
所」な様子の撮影およびインタビューにも応じまし
た。

48
1.27
（月）

17:00
～
19:00

福井新聞雑誌「Dream」取材対応
鯖江市役所
4階会議室 3

福井新聞社が発刊する高校生2年生全員配布の
「Dream」の取材および撮影を行いました。
自分の将来の夢とJK課としての活動内容について自
分の想いなどを語っていました。
雑誌は2月28日（金）発刊。

49
2.15
（土）

8:00
～
11:30

ふくいユネスコフォーラム講演 福井テレビ 10
ふくいユネスコ協会主催の「ふくいユネスコフォー
ラム」において、JK課プロジェクトの講演を15分
間行いました。

1

50
2.15
（土）

13:30
～
14:00

FBC取材対応
けーきや　ヤナギモ
ト 1

FBCにてＪＫ課（栗田もも乃氏）特集が放送のた
め、その取材に応じた。
JK課オリジナルスイーツの「レッサーチーズ」にス
ポットライトを当て、発案者であるまふゆさんがイ
ンタビューを受けた。「自分が食べたいものを考え
ただけなのに、まさかお店に並ぶとは思わなかっ
た。びっくりしているが嬉しさもひとしお」と話し
ていた。
放送は2月28日（金）15：50～45分間

51
2.15
（土）

14:00
～
15:30

愛知大学視察対応
嚮陽会館2階中会議
室 9

岐阜県高山市から依頼を受け「まちづくりに関する
市民参加促進の仕組みづくり」事業に取り組んでい
る愛知大学 地域政策学部 地域政策学科 鈴木誠ゼミ
の大学生5名が視察として来鯖。メンバーに普段の
活動内容やJK課に入った動機などをヒアリングして
いた。

1

52
2.17
（月）

10:00
～
12:00

JC勧誘打合せ、ﾊﾟｰｶｰ制作 市役所4階会議室 6

来年度のJK課7期生の勧誘について打合せを行っ
た。鯖江市内の高校・高専に入学が決定してる女子
中学3年生に向けて説明会を3月22日（日）に行う予
定。3月9日（月）に各中学校へチラシを配布する。
また、今まで活動の際にはJK課オリジナルTシャツ
を着用していたが、冬場は活動に適していないた
め、暖気を取れるパーカーを制作したいとの声が挙
がり、デザインを一考した。


